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１ 会議名 広報広聴委員会 

 

２ 日時 令和５年５月９日（火）                 午後４時40分開会 

                                 午後４時54分散会 

 

３ 場所 第２委員会室 

 

４ 出席委員 

川 原 慎 一 委 員 長、白 石 純 一 副委員長、髙 﨑 良 二 委  員、 

大 野 雅 子 委  員、川 畑 二 美 委  員、竹 原 信 一 委  員 

 

５ 事務局職員 

次長兼議事係長 上 脇 重 樹、議事係主任 松 林 俊 介 

 

６ 会議に付した事件 

議会だより119号（臨時号）について 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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広報広聴委員会 令和５年５月９日（火）             開会 午後４時40分 

 

議事の経過 

○ 議会だより119号（臨時号）について 

川原慎一委員長 

ただいまから、広報広聴委員会を開会いたします。 

今回の委員会は、本日決定しました議会構成について、議会だよりの臨時号で市民にお知

らせするため、協議をお願いするものです。 

御手元に以前の改選後に発行した臨時号を配付してありますので、参考にお願いいたしま

す。 

まず、事務局から説明をお願いします。 

松林議事係主任 

それではモアノートの広報広聴委員会、５月９日開催のフォルダをお開きください。99の

１、99の２、99の３が資料となっております。 

これが前回の改選後に発行する臨時号、それから、さらにその前の改選後に発行する臨時

号です。初めてで、いきなり作りましょうと言われてもなかなかイメージが湧かないと思い

ますので、参考までにレイアウト案を作成しました。それが99の３です。 

協議いただきたいのは、臨時会の総括の部分ですとか、その中で出た討論、今回の場合で

あれば、議長、副議長の選挙の所信表明に関するものになろうかと思います。最後のところ

に委員から一言ということで編集後記を記入いただきたいと考えております。 

その他の事項に関しましては、写真の配置などをこちらの方でさせていただいた上で、入

校後の校正データを皆さんにお示ししますので、修正案を提示していただければ変更を検討

いたします。 

川原慎一委員長 

ただいまの説明に対しての御質問はありませんか。 

白石純一委員 

流れは大体いいと思うんですけれども、今回、特に初めて議場で所信表明があったわけで

すので、そうした立候補者がそれぞれ２人ずつあったということ。あるいは、例えば映像に

ついてはＱＲコードをつければ皆さん見れるわけですのでそうした工夫、この日の議会を全

部見てくださいというよりもその部分のカットした部分のＱＲコード等で、スポットで見れ

るわけですからそうした工夫も必要かと思います。 

そして、この４年前、８年前の議会だよりを参考にするのは一つの方法ですけれども、各

議会、新しく議会が始まったときの、それぞれの議会がどういった工夫をして、市民に伝え

ようとしているのか、こういうことも勉強を我々はしなきゃいけないと思ってますので、そ

うしたことを皆さんに見ていただいて、どの自治体を見ればいいかっていうのは、なかなか

分からないと思いますので、例えば、委員長、副委員長、事務局で、議会だよりのコンクー

ルなどで上位に来る自治体、大体、常連さんがありますので、そういったところも、見てみ

てよければそういったところを皆さんに御紹介するということで、皆さんから意見があれば

出してもらうというような形でいかがでしょうか。 

松林議事係主任 

議長と副議長の選挙に関しましては、御意見をいただいたところなのですが、立候補者が
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何人で、所信表明をしているところに直接飛べるようなＱＲコードを掲載するということで

よろしいですか。 

〔白石純一委員「そうですよ」と呼ぶ〕 

竹原信一委員 

これはいつ発行しなきゃいけないの。 

松林議事係主任 

議会だよりの発行のタイミングでございますが、こちらは６月中に発行、配布をする予定

です。 

〔発言する者あり〕 

６月15日ですね。 

川原慎一委員長 

ということは６月15日ですよね。市報と一緒に配るということでしょう。ということは今

月いっぱい。 

松林議事係主任 

あくまで、今回は議会の構成を紹介するということが主になります。 

川原慎一委員長 

今回は、そこが限界ですよね。 

竹原信一委員 

さっきの何だっけ、後ろの討論がなかったので、そこを埋めるぐらいの、傍聴してみませ

んかは何するの、これ。 

松林議事係主任 

議会のホームページに関する映像、ＱＲコード等を載せております。 

〔竹原信一委員「説明みたいな」と呼ぶ〕 

そうですね。 

竹原信一委員 

ＱＲコードを載せるくらいだね。 

委員から一言ってどうする。結構難しい。今回は省いてもよろしいんじゃないですかね。 

白石純一委員 

まず最初の委員から一言は、皆さん順番で回ってるんですけども、最初は、今までは委員

長が書いて、そのあと順番で。 

竹原信一委員 

委員長の挨拶がないからやっておくか。 

川畑二美委員 

編集後記のことですよね。委員長挨拶というのはですね。最初は、それこそ白石さんが言

った委員長挨拶でいいんじゃないですか。 

〔「それでいいか」と呼ぶ者あり〕 

川原慎一委員長 

私ということでしょう、それであればやりますよ。 

字数が少な過ぎて載せるのが大変かもしれないですけど。 

〔発言する者あり〕 

構成等についてはこの程度なんでしょうね。 
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白石純一委員 

あとですね、表紙については、全員集合写真ということですが、一人一人の写真も出るん

でしたっけ。出るわけですから、全員集合写真じゃなくて、例えば前回のは子供たちの写真

になってると思いますけれども、そういったやっぱり、市民もちょっとでも手に取ってくれ

るようなほうがいいんじゃないですかね。 

川原慎一委員長 

前回も前々回も表紙が違いますよね。そういう、議員の集合写真じゃないですよね。これ

は、前回の市報かなんかで撮ってて、誰かが。 

白石純一委員 

写真は、各号それぞれ写真の担当が回って来るようにしてまして、子どもの写真を私が保

育園に行って撮ってきました。 

川畑二美委員 

すいません。今のちょっと聞こえなかったんですけど。一人一人が担当。持ち回りってい

うこと。分かりました。了解です。 

上脇次長兼議事係長 

写真に関しては白石委員が先ほどおっしゃったとおりで、基本的には執行部のものはもら

わない。広報広聴委員会が独自で写真を準備するっていうことになっています。 

竹原信一委員 

さっき全員集合はどこかで出ているって言ったけど、どこで出ているの。 

白石純一委員 

個人の写真は中に出ますので、わざわざ全員集合の写真にする必要はない。 

〔発言する者あり〕 

中には個人写真しかないんですけど、それが出れば全員集合写真まで入れる必要はない。 

〔発言する者あり〕 

松林議事係主任 

議員の顔写真につきましては、委員会の構成を紹介するページのところに議員全員のお名

前等を掲載する予定です。 

竹原信一委員 

委員会で全部載るからいいってか。じゃあいいんじゃない。 

〔発言する者あり〕 

川原慎一委員長 

集合写真に関してはここに貼るわけでしょう。控室に。 

竹原信一委員 

じゃあ、集合写真以外のやつというと、何にする。 

〔発言する者あり〕 

白石純一委員 

この前のグリーンフェスとか、どなたか行って撮っていればあれですけど、久しぶりにイ

ベントも増えてきてますので、そういったイベントの写真とかの方が市民により近い写真な

んじゃないでしょうか。 

竹原信一委員 

副委員長が担当してもらえたら。 
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川原慎一委員長 

暫時休憩します。 

 

（休憩 午後４時44分～午後４時45分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、再開します。 

それでは、協議事項の中の担当にお願いするものとして、今、委員の皆さん方からありま

した表紙の写真について、白石副委員長にお願いするということで御異議はありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

ありがとうございます。 

それでは、表紙写真については白石副委員長にお願いいたします。 

川畑二美委員 

ずっとじゃないですよね。持ち回りだから交代交代ですよね。 

川原慎一委員長 

持ち回りということで、次の打合せのときにはまた次という形になるということで御理解

いただきたいと思います。 

それでは、次の４ページ、臨時会の総括。討論はありませんでしたので、これはもうない

ということだよね。そして、編集後記を私。御異議はなさそうですね。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

この臨時会の総括についての総括を、一人でということ。 

竹原信一委員 

これは事務局で何か適当にやってくれるんじゃないの。 

白石純一委員 

今までのやり方ですと、委員長が。 

〔発言する者あり〕 

竹原信一委員 

委員長、副委員長で相談しながら、事務局含めてよろしくお願いします。 

川原慎一委員長 

臨時会の総括、編集後記は川原のほうでやるということで。 

さて、提出の締切りですが、事務局のほうから提出期限についての説明を。 

松林議事係主任 

まず、討論がなかったのでそのスペースを削るということですが、その代わりできたスペ

ースにほかのことを載せることが可能です。そこについても話し合っていただきたいです。 

竹原信一委員 

先ほど、なんだっけ。議長選挙のあれなんかを入れるみたいな話じゃなかったっけ。それ

にＱＲコードをつけるとか。 

川原慎一委員長 

投票の結果ですね。 

竹原信一委員 

結果及び話した部分とかそういったことを入れて。 
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白石純一委員 

1ページに全部まとめたほうがいいのか。 

竹原信一委員 

１ページ目もだったけど、それでよろしいんじゃないでしょうか。 

川原慎一委員長 

誰に何票入ったというのとかの結果ですね。無効が１だったとか。 

竹原信一委員 

それに、ＱＲコードを付けてすれば、もう埋まるでしょ。 

松林議事係主任 

項目に関しましては、議長選挙、副議長選挙に関する所信表明と実際に入った投票の結果

に関する記事を掲載するということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

案文に関しましては事務局で。 

〔発言する者あり〕 

上脇次長兼議事係長 

委員長に相談をさせてください。 

川原慎一委員長 

それで結構です。 

提出期限に関して。 

〔発言する者あり〕 

松林議事係主任 

業者の方と詳細な打合せをさせていただきたいと思いますので、その打ち合わせた結果を

委員長に御相談するということで、委員長に一任をしていただければと思います。 

川原慎一委員長 

私に一任ということでよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長に一任いただくということで、提出期限についてはですね。 

それでは、次回の委員会の開催についてですが、事務局から何か。 

松林議事係主任 

この件に関しましても、先ほどの原稿提出締切りと関わってくる事項でございますので、

そちらが決まった後に、もう一度、皆様にお知らせをするということでよろしいでしょうか。 

川原慎一委員長 

それでは、ただいま事務局の説明があったとおりにすることについて、異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、次回の広報広聴委員会についても委員長に一任するということで決しました。 

上脇次長兼議事係長 

委員長一任ということで御了承いただきましたので、それまでの締切りの設定と次回の開

催日は、ＬｏＧｏチャットで広報広聴委員会のグループをつくりますので、そこで御連絡を

させていただく。あとは必要なものでお目通しいただきたいのは、タブレットで、モアノー

トで見ていただくのと、ＬｏＧｏチャットでの連絡を基本させていただいて、次回の開催日

もＬｏＧｏチャットでお知らせをするという形でさせていただければと思います。 
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川原慎一委員長 

それでは、ただいま決定をいただきましたので、それぞれの担当もほとんど私と副委員長

ですが、よろしくお願いします。 

以上で、広報広聴委員会を散会いたします。 

 

 

（散会 午後４時54分） 

 

広報広聴委員会委員長  川 原 慎 一    

 


